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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/009/ XI 

Sitzung am : 09.04.2014 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 (Stadtwerke) Heidbergstr. 101 - 111, 22846 
Norderstedt (über den Betriebshof zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:54 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Heideltraud Peihs 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.04.2014 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Frau Heideltraud Peihs  
 

Teilnehmer  

 Herr Miro Berbig  
 Herr René Bülow  
 Herr Heino Dittmayer für Frau Heyer 
 Herr Hansjörg Doblinger  
 Herr Uwe Engel  
 Herr Bernd Kiehm  
 Herr Gert Leiteritz  
 Herr Arne Lunding  
 Herr Uwe Matthes  
 Herr Michael Ramcke  
 Herr Gerhard Rudolph für Herrn Andt 
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Frau Dagmar von der Mühlen für Herrn Voß ab 18:25 Uhr 
 

Verwaltung  

 Herr Rüdiger Drews FB 110 
 Herr Hans-Joachim Grote Oberbürgermeister 
 Herr Alex Stäcker FB 113 - Protokoll 
 Frau Anette Struckmann Amt 14 
 

sonstige  

 Frau Anika Ewald Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Harald Köll Seniorenbeirat 
 Herr Reimer Rathje Stadtvertreter 
 Herr Jürgen Schädlich externer IT-Sicherheitsbeauftragter der 

Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Michael Voigt Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
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Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 

 Herr Bernd Andt  
 Frau Gabriele Heyer  
 Herr Friedhelm Voß  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.04.2014 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 3.1 :  
Anfrage Herr Oltrogge zum Thema "CO2 Zertifikate / Städtische Photovoltaikanlagen" 
 
TOP 3.2 :  
Anfrage Herr Jungbluth zum Thema "Fahrradparkplatz Arriba" 
 
TOP 4 :  
Vortrag zu rechtlichen Vorgaben zur Einführung eines Information Security 
Management Systems (ISMS) zur Datensicherheit 
Redner: Jürgen Schädlich, externer IT-Sicherheitsbeauftragter der Stadtwerke 
Norderstedt und wilhelm.tel GmbH 
 
TOP 5 : B 14/0087/1 
Erweiterung der Rechenzentrumskapazität (ehemals: Gründung der „Stadt Norderstedt 
Infrastruktur- und Beteiligungs- GmbH & Co. KG") - 2. Lesung 
 
TOP 6 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Quartalsberichte" 
 
TOP 7.2 :  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Marktberichte" 
 
TOP 7.3 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Jahresabschluss 2013 der Stadtwerke Norderstedt" 
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TOP 7.4 :  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Balkonkraftwerke" 
 
TOP 7.5 :  
Bericht Herr Weirich zum Thema "CO2-Zertifikate" 
 
TOP 7.6 :  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Wasserwerk Friedrichsgabe" 
 
TOP 7.7 :  
Beantwortung der Anfrage "Photovoltaikanlage + Smart Grid" vom 12.03.2014 
 
TOP 7.8 :  
Beantwortung der Anfrage "Gasschaden + BHKW" vom 12.03.2014 
 
TOP 7.9 :  
Bericht Herr Grote zum Thema "Zweite Phase Fördermaßnahme ZukunftsWerkStadt" 
 
TOP 7.10 :  
Anfrage Herr Leiteritz zum Thema "Vorratsdatenspeicherung" 
 
TOP 7.11 :  
Anfrage Herr Ramcke zum Thema "Photovoltaikanlage Rechenzentrum" 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 8.1 :  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Businessplan GmbH" 
 
TOP 8.2 :  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl zum Thema "Gasschaden" 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 09.04.2014 

 
 

Öffentliche Sitzung 

  TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende, Frau Peihs, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Ladung fest. 
 
Frau Peihs stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses mit 12 Mitgliedern fest. 
 
 
  TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Herr Seedorff merkt an, dass er einen Bericht im nicht öffentlichen Teil vorstellen möchte. 
 
Abstimmung über die nicht Öffentlichkeit des Tagesordnungspunktes 8: 
Bei 12 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Abstimmung über die vorliegende Tagesordnung: 
Bei 12 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
  TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
  TOP 3.1:  
Anfrage Herr Oltrogge zum Thema "CO2 Zertifikate / Städtische Photovoltaikanlagen" 
 
Herr Hans-Jürgen Oltrogge, wohnhaft in der Albert-Schweitzer-Str. 23 gibt seine Anfrage zu 
Protokoll (Anlage 1). 
 
Zusätzlich fragt er an, was aus dem Beschluss bzgl. der jährlichen Aufstellung einer 
Photovoltaikanlage geworden ist. 
 
Herr Seedorff sagt eine schriftliche Beantwortung zu. 
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  TOP 3.2:  
Anfrage Herr Jungbluth zum Thema "Fahrradparkplatz Arriba" 
 
Herr Rolf Jungbluth, wohnhaft in der Wiesenstraße 5 fragt an, in wie weit die Absenkung des 
Kantsteins bei den Fahrradständern des ARRIBA´s realisiert wurde. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. Es wurde zu diesem Thema bereits in der Sitzung vom 
22.01.2014 eine Stellungnahme abgegeben. Er stellt in Aussicht, dass im Sommer die 
Planungsentwürfe vorgestellt werden können. 
 
 
  TOP 4:  
Vortrag zu rechtlichen Vorgaben zur Einführung eines Information Security 
Management Systems (ISMS) zur Datensicherheit 
Redner: Jürgen Schädlich, externer IT-Sicherheitsbeauftragter der Stadtwerke 
Norderstedt und wilhelm.tel GmbH 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt ist Herr Jürgen Schädlich anwesend. 
 
Herr Schädlich stellt seinen Vortrag vor und gibt diesen zu Protokoll (Anlage 2). 
 
Frau von der Mühlen erscheint um 18:25 Uhr. Somit sind 13 Mitglieder des Ausschusses 
anwesend. 
 
Fragen der Mitglieder werden von Herrn Schädlich, Herrn Seedorff und Herrn Weirich 
beantwortet. 
 
 
  TOP 5: B 14/0087/1 
Erweiterung der Rechenzentrumskapazität (ehemals: Gründung der „Stadt Norderstedt 
Infrastruktur- und Beteiligungs- GmbH & Co. KG") - 2. Lesung 
 
Herr Seedorff gibt eine Einleitung in den Tagesordnungspunkt. 
 
Die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, sowie die CDU-Fraktion stellen einen 
Änderungsantrag: 
 
Fraktion-BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: 
 
Der Stadtwerkeausschuss stimmt dem in Anlage 1 (Abwägungsbericht) der Vorlage 
B 14/0087/1 beschriebenen wirtschaftlichen Konzept zur Erweiterung der 
Rechenzentrumskapazität unter der Maßgabe zu, dieses innerhalb des Eigenbetriebes der 
Stadtwerke Norderstedt mit 100% Fremdfinanzierung zu realisieren. Die Werkleitung wird 
gebeten, hierüber einen Nachtrag zum Wirtschaftsplan 2014 vorzubereiten und dem 
Stadtwerkeausschuss zur Beschlussempfehlung an die Stadtvertretung vorzulegen. 
 
CDU-Fraktion: 
 
Der Stadtwerkeausschuss stimmt dem in der Anlage 1 (Abwägungsbericht) beschriebenen 
wirtschaftlichen Konzept zur Erweiterung der Rechenzentrumskapazität zu und bittet den 
Oberbürgermeister I die Werkleitung, hierüber einen Vorschlag zur Umsetzung innerhalb des 
Eigenbetriebes vorzulegen, mit der Maßgabe, aufzuzeigen, in welcher Höhe und in welcher 
Zeit die Eigenkapitalquote von ca. 30% wieder erreicht werden kann. Dabei sollen die im 
Sachverhalt dargestellten bisherigen Rückmeldungen sowie Fragen und Antworten und die 
Ergebnisse der Beratung in 2. Lesung berücksichtigt werden. 
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Die SPD-Fraktion schließt sich dem Antrag der CDU-Fraktion an. 
 
Es folgt eine Sitzungsunterbrechung von 18:45 Uhr bis 19:00 Uhr 
 
Die SPD-Fraktion, CDU-Fraktion, FDP-Fraktion, Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN und die 
WiN-Fraktion stellen gemeinsam folgenden Änderungsantrag: 
 
„Der Stadtwerkeausschuss stimmt dem in der Anlage 1 (Abwägungsbericht) beschriebenen 
wirtschaftlichen Konzept zur Erweiterung der Rechnungszentrumskapazität zu und bittet den 
Oberbürgermeister / die Werkleitung, hierüber einen Vorschlag zur Umsetzung innerhalb des 
Eigenbetriebes vorzulegen. Es wird unter der Maßgabe zugestimmt, dieses innerhalb des 
Eigenbetriebes der Stadtwerke Norderstedt mit 100% Fremdfinanzierung zu realisieren. Die 
Werkleitung wird gebeten, hierüber einen Nachtrag zum Wirtschaftsplan 2014 vorzubereiten 
und dem Stadtwerkeausschuss zur Beschlussempfehlung an die Stadtvertretung vorzulegen. 
 
Dabei sollen die im Sachverhalt dargestellten bisherigen Rückmeldungen sowie Fragen und 
Antworten berücksichtigt werden.“ 
 
Abstimmung über den so geänderten Beschlussvorschlag: 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Stadtwerkeausschuss stimmt dem in der Anlage 1 (Abwägungsbericht) beschriebenen 
wirtschaftlichen Konzept zur Erweiterung der Rechnungszentrumskapazität zu und bittet den 
Oberbürgermeister / die Werkleitung, hierüber einen Vorschlag zur Umsetzung innerhalb des 
Eigenbetriebes vorzulegen. Es wird unter der Maßgabe zugestimmt, dieses innerhalb des 
Eigenbetriebes der Stadtwerke Norderstedt mit 100% Fremdfinanzierung zu realisieren. Die 
Werkleitung wird gebeten, hierüber einen Nachtrag zum Wirtschaftsplan 2014 vorzubereiten 
und dem Stadtwerkeausschuss zur Beschlussempfehlung an die Stadtvertretung vorzulegen. 
 
Dabei sollen die im Sachverhalt dargestellten bisherigen Rückmeldungen sowie Fragen und 
Antworten berücksichtigt werden. 
 
Abstimmung: 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig Beschlossen. 
 
 
  TOP 6:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
  TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
  TOP 7.1:  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Quartalsberichte" 
 
Herr Weirich stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 3). 
 
 
  TOP 7.2:  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Marktberichte" 
 
Herr Weirich stellt die Quartalsberichte des Energiemarktes vor (Anlage 4). 
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  TOP 7.3:  
Bericht Herr Seedorff zum Thema "Jahresabschluss 2013 der Stadtwerke Norderstedt" 
 
Herr Seedorff stellt den Jahresabschluss 2013 der Stadtwerke Norderstedt vor und gibt 
diesen zu Protokoll (Anlage 5). 
 
 
  TOP 7.4:  
Bericht Herr Weirich zum Thema "Balkonkraftwerke" 
 
Herr Weirich stellt den Bericht vor und gibt diesen zu Protokoll (Anlage 6). 
 
Fragen der Mitglieder werden von Herrn Weirich beantwortet. 
 
 
  TOP 7.5:  
Bericht Herr Weirich zum Thema "CO2-Zertifikate" 
 
Herr Weirich berichtet über eingekaufte CO2-Zertifikate und verweist auf das 
Energiehandbuch 2013 der Stadtwerke Norderstedt. 
 
Der Ausschuss diskutiert. 
 
Fragen werden von Herrn Weirich beantwortet. 
 
 
  TOP 7.6:  
Bericht Herr Gengelbach zum Thema "Wasserwerk Friedrichsgabe" 
 
Herr Gengelbach gibt einen kurzen Bericht zum Wasserwerk Friedrichsgabe und lädt die 
Anwesenden am 16.05.2014 zur Eröffnung ein und gibt bekannt, dass für alle Bürgerinnen 
und Bürger am 18.05.2014 ein „Tag der offenen Tür“ stattfinden wird. 
 
 
  TOP 7.7:  
Beantwortung der Anfrage "Photovoltaikanlage + Smart Grid" vom 12.03.2014 
 
Die Werkleitung gibt die Beantwortung der Anfrage „Photovoltaikanlage + Smart Grid“ zu 
Protokoll (Anlage 7). 
 
 
  TOP 7.8:  
Beantwortung der Anfrage "Gasschaden + BHKW" vom 12.03.2014 
 
Die Werkleitung gibt die Beantwortung der Anfrage „Gasschaden + BHKW“ zu Protokoll 
(Anlage 8). 
 
 
  TOP 7.9:  
Bericht Herr Grote zum Thema "Zweite Phase Fördermaßnahme ZukunftsWerkStadt" 
 
Herr Grote berichtet, dass das Bundesministerium für Bildung und Forschung mitgeteilt hat, 
dass der eingebrachte Projektvorschlag an der zweiten Phase der Fördermaßnahme 
„ZukunftsWerkStadt“ des Bundesministeriums für Bildung und Forschung teilnehmen kann.  
 
Die Expertenjury hat die Stadt Norderstedt zur Umsetzung mit einer Förderung von 100.000 € 
empfohlen. 
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  TOP 7.10:  
Anfrage Herr Leiteritz zum Thema "Vorratsdatenspeicherung" 
 
Herr Leiteritz fragt an, welche Auswirkungen das Urteil des Europäischen Gerichtshofs bzgl. 
der Vorratsdatenspeicherung auf die Stadtwerke Norderstedt haben. 
 
Herr Weirich antwortet direkt. Es hat keine Auswirkungen, da die wilhelm.tel GmbH bisher 
keine Vorratsdatenspeicherung vorgenommen hat. Ein anderslautendes Urteil hätte 
wirtschaftlich zu einer Kostenbelastung und damit auch Ergebnisauswirkung bei den 
Stadtwerken Norderstedt geführt. 
 
 
  TOP 7.11:  
Anfrage Herr Ramcke zum Thema "Photovoltaikanlage Rechenzentrum" 
 
Herr Ramcke gibt eine Anfrage schriftlich zu Protokoll (Anlage 9). 
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